

Le timbre de la discorde



En juillet dernier, le président François Hollande présentait fièrement le nouveau timbre de la Poste. En motif : Marianne. Ce petit bout de papier inoffensif divise pourtant la France. Les artistes et auteurs du dessin, David Kawena et Olivier Ciappa, ont déclaré s'être inspirés de l'ukrainienne Inna Shevchenko de la Femen¹⁾ pour les traits de Marianne. D'après eux, elle incarnerait parfaitement les valeurs « de liberté, d'égalité et de fraternité ».

1 pour beaucoup de Français, choqués par le choix d'une non-Française pour symboliser la République, elle incarne plutôt un manque de respect et la violence. Si le combat de la Femen vise l'égalité (hommes-femmes en particulier), il est vrai que leurs positions anticatholiques et islamophobes semblent peu compatibles avec les concepts de fraternité et de respect de la liberté d'autrui... La France, en proie à de fortes divisions et tensions sociales, avait-elle besoin d'une cause de discorde supplémentaire ?

Ecoute, octobre 2013

noot 1 la Femen : groupe contestataire féministe d'origine ukrainienne, fondé en 2008

Tekst 1 Le timbre de la discorde

1p 1 Choisissez le(s) mot(s) qui manque(nt) dans le texte.

- A Ainsi,
- B Bref,
- C En revanche,
- D Même

Bronvermelding

Een opsomming van de in dit examen gebruikte bronnen, zoals teksten en afbeeldingen, is te vinden in het bij dit examen behorende correctievoorschrift, dat na afloop van het examen wordt gepubliceerd.